

Pre-
cio de suscripción:
50 pesetas
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Anuncios y remitidos
Precios convencionales
Pago adelantado
Administración
Santa Clara, 28

CASOS Y COSAS

En 1892 el socialismo estaba representado por dos diputados, elegidos por 26 mil votos.

En 1895 los diputados socialistas eran ya cinco, por 78.000 votos.

En 1897, por 135.000 votos fueron elegidos 16 diputados socialistas.

En 1901 los diputados socialistas son 37 y el número de sus electores 137.000.

Las cifras no dejan de ser notables, y lo peor es que el gran azote avanzará en progresión creciente. Como la planta de la semilla, así sale la idea colectivista de la idea liberal. Pero los liberales no quieren verlo y no lo ven: están ciegos.

El mismo día de tomar posesión de la escuela laica de Deux Sevres, en la que antes enseñaban las Hermanas, expresó así la nueva profesora:

Las religiosas, vuestras antiguas maestras, os habrán hablado sin duda de Dios, del cielo, del infierno; pues ni existe Dios, ni el diablo ni infierno, y por consiguiente podéis pensar y obrar como mejor os parezca en todo y por todo.

Las niñas, estupefactas, se apresuraron á repetir á sus padres cuanto les había dicho la profesora, la cual se encontró completamente sola en su escuela desde el siguiente día.

Un corresponsal belga del *Bien Publico* escribía hace poco á dicho periódico lo siguiente desde Dusseldorf:

«Al entrar en la iglesia de San Andrés, para oír Misa, me la encontré lleno de humos y húsares, que bajo el mando de sus respectivos oficiales estaban oyendo una, á que los soldados ayudaban con la mayor devoción. Durante el Santo Sacrificio resonaron las bóvedas del templo con los cánticos de aquellos aguerridos militares, impresionándome hondamente tan extraño como conmovedor espectáculo.»

«Al volver á mi hotel leí en un periódico francés la circular del general Andre, ministro de la Guerra de Francia, recomendando á la oficialidad de aquel ejército que tratase de borrar la idea de Dios del corazón del soldado.»

El contraste no podía ser mayor.

Aun viene trayendo cola la muerte del desgraciado y pornográfico novelista Emilio Zola.

L' Ecler pregunta si murió de muerte natural ó se suicidó.

Véase cómo se explica el periódico francés:

«Existen aún muchas personas que no aciertan á creer en el envenenamiento de Zola por medio del ácido carbónico.»

«He aquí lo que acerca del asunto nos comunica un médico distinguidísimo que, apartado por completo de las luchas políticas, no se ocupa sino en estudiar asuntos relacionados con su profesión:

»1.º Un médico no puede comprender que en una habitación caldeada desde por la mañana con carbón de piedra, no hayan sentido Zola y su mujer un olor característico que les haya impulsado á abrir las ventanas con objeto de renovar el aire viciado.

»2.º Un médico no puede comprender que la asfixia haya comenzado á producirse en las primeras horas de la mañana. El cadáver de Zola, al ser descubierto, encontrábase caliente aún y su esposa alentaba todavía.

»3.º Un médico no puede comprender que la primera persona que penetró en la habitación no haya percibido olor nauseabundo de ninguna clase.

»4.º Un médico no puede comprender que los dos perritos continuaran vivos, siendo así que el ácido carbónico tiende siempre á ocupar las partes inferiores de la atmósfera. Prueba de ello, la famosa gruta del perro en Nápoles.»

No es nuevo, pues, el procedimiento empleado por Zola.

También Judas acabó con su existencia.

La diferencia está en los medios adoptados.

Y sobre todo, que para ir al infierno cualquier camino es bueno.

Un periódico inglés refiere la escena á que dió lugar la despedida de los misioneros protestantes en Exeter-Hall. El que presidía la ceremonia, después de un discurso felicitando y animando á los que iban á trabajar por la conversión de los infieles, fué pasando lista para saber quiénes estaban presentes. A cada nombre que leía se levantaba el interpelado ó la interpelada para que constase su presencia. Y nada menos que siete lindas *misses* fueron contestando ruborosamente cuando el presidente dijo—Señorita Tal, *fiancée* del señor Cual.

Añade el periódico inglés que esto daba una nota muy curiosa y personal á la lectura de la lista y que algunos de los obispos extranjeros que ocupaban los asientos de preferencia volvían la cabeza y

dirigían paternales miradas á las *fiancées*.

He aquí una escena tiernísima á la que nunca puede dar lugar la despedida de los misioneros católicos, que son tan poco cariñosos que se van solos, sin *fiancée* ni nada, al otro lado de los mares.

No tiene desperdicio la siguiente confesión que acaba de hacer *El Socialista*, órgano de Pablo Iglesias:

«Desde principios del pasado siglo hasta nuestros días fué Andalucía la región más favorecida por la propaganda de liberales, demócratas, republicanos y libertarios. Y para cuantos desapasionadamente estudien ó hayan estudiado la historia de nuestras luchas y costumbres políticas, no será una paradoja sostener, como nosotros lo hacemos, que precisamente en eso ESTRIBA SU ATRASO MORAL E INTELECTUAL.»

EJEMPLO HERMOSO

Los católicos franceses se esfuerzan en reemplazar las Escuelas congregacionistas, que acaban de ser cerradas, por escuelas laicas, impregnadas de profundo espíritu religioso.

Pero como es difícil reclutar para estas escuelas un personal idóneo, algunas damas de la nobleza se han convertido en institutrices.

Por eso el Marqués de Juigne anuncia que la Escuela congregacionista de Juigne, que acaba de ser cerrada, volverá á ser abierta bajo la dirección de su esposa, la Marquesa, quien tiene el título de maestra superior, y por consiguiente se encuentra en las condiciones prescritas por la ley.

No es la primera vez que en la historia de Francia se registra este hecho, y la actitud de la Marquesa de Juigne, recuerda el acto que sirvió de inauguración á la carrera política de M. de Montalembert.

Montalembert también, de acuerdo con el P. Lacordaire, había abierto una clase para los niños privados de instrucción religiosa.

Acusado de contravención, reclamó ser juzgado por la Cámara de los Pares, en la que la muerte de su padre le daba perfecto derecho de entrada.

Aún se puede recordar la enérgica y sencilla respuesta que dió al que, en el comienzo del interrogatorio, le preguntó su nombre, apellidos y profesión:

—Carlos, Conde de Montalembert, Par de Francia y maestro de escuela.

Y para defensa propia y defensa de su causa pronunció enseguida el hermoso discurso que conocemos sobre la libertad de enseñanza.

BOLETIN RELIGIOSO

Jués, 13.—Santos Homobono, confesor, Arcadio y Estanislao.

Viérnes, 14.—Stos. Serapio y Clementino y Sta. Veneranda.

Sábado, 15.—Stos. Eugenio, arzobispo de Toledo, y Leopoldo.

Cultos.

Jués, 13.—La Misa y oficio divino son de San Diego de Alcalá, confesor, con rito semidoble color blanco.

Continúa en el Sagrado Corazón la exposición diaria del Santísimo de 5 y media á 6 y media de la tarde.

Viérnes, 14.—La Misa y oficio divino son de San Josafat, obispo y mártir, con rito doble color encarnado.

Sábado, 15.—La Misa y oficio divino son de San Eugenio, obispo y mártir, con rito doble color encarnado.

En San Agustín, despues del Rosario Felicitación Sabatina á María Inmaculada.

APOSTOLADO DE LA GRACION

INTENCION GENERAL PARA NOVIEMBRE

EL AMOR VERDADERO A LOS DIFUNTOS

Oracion cotidiana para este mes.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon. Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos socorran con oraciones y sacrificios á las almas del purgatorio.

RESOLUCION APOSTOLICA

Ganar indulgencias para nuestros parientes y amigos difuntos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Noviembre de 1902 y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Dia 11, San Martín, obispo.

" 19, Santa Isabel, viuda.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.^a Los padres y madres de familia.
- 2.^a La devoción al Corazón de Jesús entre los hombres.
- 3.^a Las necesidades especiales de Menorca, y acción de gracias al Sagrado Corazón de Jesús por beneficios obtenidos.

R. I. P.

Se recomienda la aplicación de sufragios por las almas de todos los fieles difuntos, en especial por los que pertenecian á la Písimá Alianza del Apostolado en este Centro local y á la devota sección de los nueve Oficios del Corazón de Jesús y la Guardia de Honor.

A. M. D. G.

Gacetilla.

Toma de posesión.—El próximo pasado domingo, día 9 de los corrientes, tomó solemnemente posesión de este Obispado de Menorca, el nuevo Prelado Ilmo. y Rvmo. Sr. D. Juan Torres y Ribas, representado por el M. I. Sr. D. Diego Trives y Sancho, Dignidad de Deán de esta S. I. Catedral. Al acto concurren el M. I. Ayuntamiento, Autoridades y muchos señores invitados.

Estando el Altar mayor adornado é iluminado como en las grandes solemnida-

des y el templo lleno de fieles, dióse lectura por el M. I. Sr. Doctoral Dr. D. José Febrer, á las Bulas Pontificias, é igualmente á la Real Carta Ejecutoria de S. M. y al Poder que S. S. Ilma. había otorgado en favor del M. I. Sr. Deán, quien en nombre del Ilmo. Sr. Obispo prestó el juramento *de more* y tomó posesión del Obispado, con las ceremonias prescritas para tales actos. Actuaron como testigos, los nobles Señores D. Simón de Olivar, Barón de Lluviach, D. José de Olives Magarola, Diputado Provincial, D. José de Sintas Sancho y D. Bernardo de Olives, Conde de Torre-Saura.

Dióse fin á tan solemne acto con el canto de *Te-deum*, que fué oficiado el M. I. Sr. Arcediano.

Terminada la función, hubo en Palacio solemne recepción, y se sirvió á los señores concurrentes abundante refresco.

Cofradia de Animas.—Esta antigua Cofradia ha celebrado los acostumbrados cultos en sufragio de las Almas del Purgatorio. El día de Difuntos empezóse en la Catedral solemne novena, en la que ha sido Orador, el Rdo. Lic. D. Pedro Cavaller, Pbro. El sábado por la noche cantáronse solemnes Maitines de Difuntos, á orquesta. El domingo pasado, á las 7 y media el Muy I. Sr. Magistral celebró Misa de comunión general, que estuvo muy concurrida. En la Misa Conventual cantada á orquesta, ocupó el Púlpito el mencionado Sr. Lic. D. Pedro Cavaller. La solemne Novena terminó en la noche de ayer.

Nombramientos.—Habiendo el M. I. Sr. Dean de esta Catedral quedado encargado, por disposición de nuestro Ilmo. y Rdo. Sr. Obispo, de esta Diócesis, en calidad de Gobernador Eclesiástico de la misma, ha tenido á bien nombrar Provisor y Vicario General de este Obispado, al M. I. Dr. D. Antonio Villas, Canónigo Lectoral, y designado para Secretario de Cámara al Rdo. Dr. D. Gabriel Vila, Pbro.

Felicitémosles.

A los Sres. Eclesiásticos.—El M. I. Sr. Gobernador Eclesiástico de esta Diócesis ha dispuesto que los Rdos Sacerdes añadan en la colecta *Et famulos*, siempre que se diga en la Santa Misa, las palabras *Antistitem nostrum Joannem*.

En la Casa Salesiana.—Como anunciamos oportunamente en el número anterior, el próximo pasado domingo se puso por primera vez en escena, la chistosísima Comedia en tres actos titulada, «En Joan de la Calma» y el Sainete, «La Casa de Campo». Entrambas piezas, fueron admirablemente representadas por algunos joven-citos obreros, alumnos de las escuelas nocturnas de la mencionada Casa, que hicieron las delicias de la numerosa concurrencia, por lo bien que desempeñaron su cometido.

A fin de amenizar los entreactos, nuestro buen amigo y paisano el Rdo. P. D. Guillermo M. Alzina, entre otras piezas ejecutadas con admirable maestría, acompañó al piano un tiernísimo é inspirado canto, titulado *L' Orfanello*, debido á la pluma del primer Obispo Salesiano Monseñor Cagliero; con tan marcado sentimiento lo cantó el joven Profesor, D. Juan Palau,

que arrancó nutridísimos aplausos de los concurrentes.

La más cumplida enhorabuena al simpático Director de la Casa, Rdo. P. Marmo, por el esmero con que procura complacer á los Bienhechores de la Casa, facilitándoles tan bonitas funciones de soláz y honesto esparcimiento.

Disposición.—Por disposición de la Autoridad fué mandada, uno de estos dias pasados, á Mahon, una jóven, vecina de aquella localidad, cuya mujer, parece, había pasado á ésta sin el consentimiento de su familia.

Presupuestos.—Por el Gobernador civil han sido aprobados los presupuestos adicionales para el corriente año de los Ayuntamientos de Mercadal y Ferrerías.

Revista anual.—Recordamos á los reclutas en depósito, con licencia ilimitada y de la reserva, que por todo este mes deben presentarse con sus pases en las respectivas dependencias á pasar la correspondiente revista anual que preceptúa la vigente ley de reclutamiento.

Curiosidad.—Hasta el año 1913 no volverá á concurrir la circunstancia del año actual, ó sea la de corresponder á domingo el 2 de Noviembre y por consiguiente la de trasladarse al siguiente día 3 la conmemoración de los difuntos.

Vapor-correo.—Pasajeros embarcados en el vapor-correo:

Para Alcudia

D. José Derech.—Jaime Pons.—Eugenio Molina y un Hijo.—Total, 4.

Para Barcelona

D. Martín León.—Elias Conesa.—Juan Anglada.—Antonio Pons.—Antonio Moll.—Pablo Benejam.—Total, 6.

Menorca

Mahón.—En la tarde del sábado pasado, un repique de campanas de la Parroquial Iglesia de S. Francisco de esta ciudad, anunció la salida de unos 50 Adoradores, al objeto de asistir á la inauguración de la Adoración nocturna en el pueblo de Ferrerías.

—Desde el miércoles el vapor correo que salía á las 4 de la tarde para esta y escalas, lo verificará á las 2, así como previene el pliego de condiciones.

—Habiendo terminado los juicios del actual cuatrimestre, el lunes debían salir para Palma los Sres. Magistrados de la Exma. Audiencia del territorio.

—La semana pasada visitó nuestro puerto el cañonero «Vicente Yañez Pinzón».

—Se ha encargado otra vez de la Inspección de Vigilancia de esta Delegación del Gobierno de S. M. D. Francico Velazco y Suarez.

Villacárlos.—El día 23 del corriente mes tendrá lugar en la Casa Consistorial de este pueblo la subasta de los derechos y recargos autorizados sobre las especies sujetas al impuesto de consumos, sal y alcoholes durante los años de 1903, 904 y 905.

El tipo de subasta es de Ptas. 64.450'27.

Mallorca

Palma.—El Ilmo. Señor. Obispo ha publicado en el *Boletín Oficial* una circular, agradeciendo los homenajes tributados por sus

diocesanos al Rvdmo. Sr. Nuncio de Su Santidad en la visita á la Diócesis.

—Ha fallecido en esta capital el magistrado de esta Audiencia D. Francisco Bello.

—Para restaurar las obras de la grandiosa basílica de Nuestra Señora del Pilar en Zaragoza se ha recaudado en esta Diócesis la cantidad de 1317.72 pesetas.

—El *Orfeo Mallorquí* practica los ensayos de las piezas de canto y coros que han de constituir un vasto programa, para las excursiones artísticas que se proyectan hacer por la Península.

El citado Orfeo está compuesto de 45 hombres, 20 niños y 25 señoritas.

—En los Juegos Florales de Zaragoza ha obtenido un *acésit* por una de sus hermosas composiciones, D.^a María Antonia Salvá, de esta ciudad.

—En casi todas las parroquias é iglesias de esta ciudad se están celebrando la devotísima novena en sufragio de las benditas almas del Purgatorio.

La concurrencia que asiste á dicho piadoso acto en cada una de las iglesias es numerosísima.

—El Ayudante del puerto de Alcudia ha remitido al Comandante de Marina de esta ciudad el siguiente telegrama:

«Costa norte esta Isla cala Molins junto á la de San Vicente aparecido un cadáver de hombre.»

Además en esta Comandancia de Marina se tiene noticia de que en aguas de Capdepera y en el punto llamado *Ses Covases* fué encontrada una pequeña embarcación en cuya popa están grabadas las siguientes palabras: Justice María Madeleina.

—Por conducto del Sr. Gobernador civil se ha remitido al Ministerio de la Gobernación el expediente firmado por el Ayuntamiento de Lluchmayor para obtener del Gobierno una cantidad con que indemnizar á los dueños de tierras sitas en el término de aquella villa que fueron damnificados por los grandes temporales que azotaron hace algun tiempo esta isla.

También se ha dirigido al mismo Ministerio la instancia de esta Diputación provincial pidiendo se tienda un cable directo entre la costa Norte de esta isla y el punto más próximo de Cataluña.

—Se han hecho los uniformes que deben vestir los sepultureros del cementerio de esta capital. Es traje color azul con ribetes morados y en las solapas lleva el escudo de Palma.

—Ha llegado de Valencia la *Capella de Manacor*, donde tantos aplausos ha conseguido. En el muelle fué recibida por un delegado del señor Alcalde, una comisión de manacorrenses y otras personas, tributándole un cariñoso recibimiento.

—Ha vuelto á aparecer en el término de esta ciudad la glosopeda, habiéndose registrado algunos casos en el punto llamado *Les Parayudes*.

—El *Boletín Oficial*, publica el repartimiento formado por la Administración de Contribuciones de Baleares de las 1.760,636 pesetas del cupo que por la contribución territorial y pecuaria para 1903 ha correspondido á cada pueblo de esta provincia, con inclusión del 16 por 100 sobre los cupos para atender á las obligaciones de primera enseñanza.

—A principios del próximo año empezarán las obras para la edificación de un nuevo oratorio en el cementerio católico de esta ciudad.

Este estará emplazado en el centro de una pequeña plazoleta que se construirá en el Ensanche. Tendrá la forma de rotonda y será de gusto gótico.

—Se ha terminado la huelga de curtidores. Patronos y obreros han llegado á un acuerdo por medio del contrato formulado por el gobernador civil.

Felanitz.—El precio del almendrón ha sufrido muy pocas alteraciones en esta ciudad. Actualmente se cotiza á 100 pesetas quintal.

Las setas se venden de 50 á 60 céntimos el kilo.

Los cerdos cebados se venden de 10 á 10'50 pesetas la arroba.

Movimiento del Puerto

Entrados

Día 8.—De Barcelona, pailebot «Nueva Estrella» de 40 tons., pat. J. Lluch, con 6 trips. y efectos.

Día 8.—De Barcelona, pailebot «Flor del Mar», de 40 tons., pat. J. Soliveras, con 6 trips. y efectos.

Día 9.—De Mahón, vapor «Isla de Menorca», de 680 tons., cap. T. Ginard, con 21 trips. y efectos.

Día 9.—De Alcudia, laúd, «San Francisco», de 12 tons., pat. P. Cerdá, con 4 trips. y efectos.

Despachados

Día 6.—Para Palma, pailebot «Comercio», de 40 tons., pat. B. Mercadal, con 4 trips. y efectos.

Día 7.—Para Calaforte, pailebot «Galatea», de 32 tons., pat. J. Mercadal, con 5. trips. y efectos.

Día 9.—Para Barcelona, vapor «Isla de Menorca», de 680 tons., cap. T. Ginard, con 21 trips. 10 pas. y efectos.

Día 11.—Para Mahón, land «San Francisco», de 12 tons., pat. P. Cerdá con 4 trips. y efectos.

Telegramas.

Madrid, 5.—Desmientese el rumor de haber sido bombardeado Puerto-Middy.

Se atribuye importancia política al viaje del emperador Guillermo á Inglaterra, suponiéndose que obedece á estrechar las relaciones entre ambos países.

Madrid, 5.—Sigue revuelto el campo de la política.

El Sr. Moret ha firmado la autorización para presentar á las Cortes un proyecto de ley creando sanatorios populares para tísicos pobres.

Madrid, 6.—Han llegado los diputados por Cataluña Sres. Rusiñol y Domenech.

Esperábanles en la estación los Sres. Paraiso, Olot, Alba y otros individuos de la Unión Nacional.

Madrid, 6.—Los diputados catalanistas reunieron anoche con el Sr. Castellanos, siendo la nota mas saliente en la reunión el regionalismo, consignando una salvedad, y fué que el pacto catalanista no supone ningún caracter separatista.

Madrid, 6.—En el Consejo de ministros tenido hoy bajo la presidencia del Rey, el Sr. Sagasta expuso la imposibilidad de conceder el indulto al reo condenado á la pena capital en Lugo.

El presidente del Consejo explicó después al Rey las reglas que sigue el Gobierno en estos asuntos; informando al Monarca de la marcha que sigue el debate político y los incidentes ocurridos ayer en la Cámara.

Madrid, 6.—En el Consejo de ayer, el Rey

al informarle de los incidentes ocurridos ayer en la Cámara respecto del debate político, hizo á los ministros varias preguntas acerca del mismo asunto.

Seguidamente el ministro de Obras públicas expuso las condiciones del canal de Tamarit, y las que se refieren al proyecto que tiene en estudio sobre las de dicho canal.

Madrid, 7.—Londres.—El resultado conocido en las elecciones efectuadas en los Estados-Unidos, la nueva Cámara se compondrá de 197 republicanos y 177 demócratas.

Madrid, 7.—Dicen de Tanger que los sucesos ocurridos en una kábila de Fez consistió en que algunos indígeas se apoderaron de un soldado y que la cuestión quedó resuelta con el canje del expresado por los indígeas que estaban presos.

Madrid, 8.—La «Gaceta» de hoy publica una importante disposición, encaminada á evitar los frecuentes accidentes que ocasiona el uso de andamios para la construcción y reparación de obras.

En dicha real orden se hace responsable á las autoridades municipales de las desgracias que puedan ocurrir en las obras en que se utilicen andamios sin reunir las debidas condiciones de seguridad.

Los andamios deberán ser de hierro ó madera y tener una barandilla. Sin estos requisitos no deberán los Ayuntamientos autorizar su uso.

Madrid, 8.—Noticias de Manila reseñan la horrible situación por que atraviesa el archipiélago filipino.

La miseria es grande en todas las islas.

El cólera hace estragos, y la langosta ha devastado los campos.

Es inminente la muerte por hambre de numerosos habitantes; si no se les socorre pronto.

Madrid, 8.—Se ha firmado la autorización para leer en la Cámara popular el proyecto de ley determinando las condiciones para el reconocimiento de los títulos de la deuda extranjeros.

Madrid, 8.—La comisión del canal de Tamarit ha visitado al Rey, suplicándole se digne asistir á la inauguración de las obras de dicho canal.

S. M. ha aceptado la invitación, ofreciéndoles asistir á la indicada inauguración.

Los comisionados pasaron á cumplimentar á la Reina madre y á los Príncipe de Asturias, saliendo satisfechos de ambas visitas.

Madrid, 8.—Los periódicos mas importantes elogian las declaraciones hechas por el Sr. Maura en el discurso pronunciado en el congreso, considerando han de ser beneficiosos los resultados que para el país, ha de reportar, que dicha fracción política se una á los conservadores, señalando los rumbos que ha de seguir el Gobierno en las cuestiones social y religiosa.

Madrid, 10.—Ha ido á Papacio el Sr. Sagasta, para exponer al Rey la situación política, y plantear la cuestión de confianza.

Además expondrá al Rey que dispone en el caso de que sea preciso, de las dimisiones de los ministros.

Madrid, 10.—El Sr. Sagasta ha regresado de Palacio habiendo planteado ante el Rey la cuestión de confianza.

A S. M. le ha sorprendido la determinación del Sr. Sagasta habiéndole manifestado que necesita tiempo para resolver.

Madrid, 10.—Esta tarde el Sr. Sagasta dará cuenta á las cortes de su entrevista con el Rey, y suspenderá las sesiones.

Madrid, 6.—Londres.—El ministro de las Colonias Lord Chamberlain ha inaugurado

el monumento erigido para conmemorar el triunfo alcanzado en la guerra anglo-boer, pronunciando un discurso en que ha manifestado que Inglaterra debe olvidar los incidentes que han pasado ya á la historia y pensar en el porvenir.

Madrid, 6.—Tánger.—Dicen de esta población que son esperados once oficiales ingleses que deben encargarse de la instrucción de las tropas marroquíes.

Sección de noticias.

EXTRANJERO

Acaba de descubrirse en Roma un esdándolo financiero, cuyas consecuencias no pueden aún preverse del todo. Trátase de la suspensión de pagos del Banco Sconto. Se ha dictado auto de prisión contra el Sr. Guellino, exdirector del Banco que dimitió hace meses, recibiendo del mismo una gratificación de 50.000 francos en recompensa de los servicios prestados. Guellino no ha huido de Italia.

Acúsase á otro de los administradores el comandante Cattaneo, de haber empleado en negocios particulares acciones del Banco por valor de 900.000 francos, y también se encuentran comprometidos en el asunto los diputados Poli y Pantaloni.

Por lo que se refiere al comandante Cattaneo, los periódicos italianos dicen que el mandamiento de prisión está fechado el 13 de Septiembre, y se preguntan por qué se ha tardado ocho días en darle cumplimiento.

Finalmente, se cree inminente la detención de otro personaje que cooperó en la fusión del Banco Sconto con la Sociedad francoitaliana de París.

El ministro de Marina ha recibido un despacho de la Martinica, en el que la misión Lecroix manifiesta que no se ha producido ninguna nueva abertura; que el crater forma una cavidad de 150 metros de profundidad, que las grandes piedras que salen rebasan la cumbre y que en las aberturas que en ésta existen se producen explosiones de gases sulfurosos.

A últimos de Noviembre se reunirá en Berlín la conferencia internacional organizada por el gobierno alemán para redactar un reglamento con motivo de las aplicaciones de la telegrafía sin hilos.

Se han adherido á la conferencia Francia, Rusia, Austria Hungría, Italia, España, Inglaterra, los Estados Unidos, Dinamarca, Brasil y la Argentina.

Cada una de esas naciones estrá representada por tres delegados.

Las principales cuestiones que se tratarán serán: el medio de impedir que puedan interceptarse las comunicaciones y la manera de asegurar las comunicaciones internacionales; cualquiera que sea el sistema empleado por la estación transmisora.

En Londres se ha presentado una obra teatral titulada «La Ciudad Eterna», escrita por el novelista Hall Caine, y en ella se hace figurar al Papa con un papel extraordinariamente odioso.

Los críticos de Londres, dicen que Caine ha hecho una mala obra pero; hay que añadir que ha cometido una innoble cobardía.

Lo peor para el honor de la Inglaterra es que la obra fué aprobada por el gran chambelán de la Corte, Mr. Redford, quien se hizo célebre en otra ocasión por su apresuramiento en prohibir toda obra que contuviese alusiones á un soberano extranjero.

Hubiese sido más noble prohibir también «La Ciudad Eterna», bajo injuria á un soberano destronado.

Lo hecho es una indignidad, una cobardía y una infamia.

VARIEDADES.

¿CUAL ES LA DURACION DE UN BUQUE?

Mas difícil que averiguar á dónde van las gondolinas y lo que piensan las muchachas, es conocer la historia de los barcos; porque llegan á viejos, aquella ya está escrita, siendo difícil conocer lo ocurrido después, hasta que se inutilizan.

«La Revista general de la Marina mercante», al dar cuenta de los barcos más antiguos, cita como el primero entre ellos la «Victoria», de 135 años, que Nelson llevó á Trafalgar, y que está muy deteriorado, á pesar de cuantas reparaciones se le han hecho en los astilleros de Portsmouth.

Por regla general, los buques están completamente fuera de servicio á los 125 años, siendo los que pasan de esta edad verdaderos pudrideros, á causa de la absorción y del engrasamiento.

Los ingleses, que prolongan la vida de los buques de un modo asombroso, tienen 22 de cien años y 13 de setenta y cinco.

La duración media de un buque es de 26 años.

El buque mercante más antiguo de la marina inglesa es el steamer «Sir Charles Ogles», de la matrícula de Halifax, en Nueva Escocia, construido en Dartmouth en 1830. El «Swift», de Cardiff, construido en 1841, presta aun servicio, teniendo brintísima carrera marítima.

ANUNCIOS

Alcaldía de Ciudadela

Debiendo tener lugar durante el corriente y entrante mes la revista anual de los individuos del Ejército en situación de depósito, con licencia ilimitada, en reserva activa y en segunda reserva residentes en esta población, se recuerda á los mismos y á sus padres ó tutores el deber en que se hallan de presentarse personalmente á mi autoridad durante el actual ó entrante mes de Noviembre, provistos de los pases que obren en su poder para estampar en él la nota de *Revistado* y pueda ser incluido en el respectivo registro, siempre que no lo hagan ante el Jefe de la Zona á que pertenezcan, ú otra autoridad competente.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Ciudadela á 10 de Octubre de 1902.

El Alcalde,
Joaquín Comella.

CAPITANÍA GENERAL DE MARINA

DEPARTAMENTO DE CARTAGENA

ESTADO MAYOR

Don Pelayo Pedemonte é Ibañez, Capitán de Navio de primera clase de la Armada y General Jefe de Estado Mayor de este Departamento.

Hago Saber: Que en cumplimiento á lo dispuesto en Real orden de 31 de Mayo último y con sujeción á lo que preceptua el vigente Reglamento de la Escuela de Condestables, se convoca á exámenes de oposición para cubrir tres plazas de artilleros alumnos para dicha Escuela que corresponde á este Departamento.

Los que deseen optar á ellas elevarán sus solicitudes al Excmo. Sr. Capitan General del mismo antes del día 15 de Noviembre próximo venidero, en el bien entendido concepto de que pasada esta fecha no será admitida ninguna instancia, debiéndose acompañar acta de nacimiento que acredite hallarse comprendidos entre los 16 y 20 años de edad, ó entre 15 y 21 si fuesen hijos de militares, certificado de buena conducta y de no hallarse inhabilitados para ejercer cargos públicos. Los mismos documentos y una copia del último Real Despacho ó nombramiento de su padre, si el aspirante es hijo de militar.

Los exámenes darán principio el día 1.º de Diciembre próximo y versarán sobre las materias siguientes: Leer con corrección; escribir al dictado con buena letra y ortografía; principios de Gramática castellana en que se comprendan los conocimientos necesarios para hacer un buen examen analítico y ortográfico de cualquier escrito; sistema de enumeración y las cuatro reglas de números enteros en su parte teórica y práctica.

Los aspirantes que residan fuera de esta Capital de Departamento y sean admitidos para tomar parte en las oposiciones, deberán efectuar el viaje de su propia cuenta; así como también su regreso á sus domicilios hasta que sean llamados para el ingreso en la Escuela los que resulten con plaza.—Cartagena 15 de Octubre 1902.—Firmado.—*Pelayo Pedemonte.*

Ciudadela 23 Octubre 1902.

Es copia.

Pedro Costa.

Recoged
sellos usados
de correo

nacionales y extranjeros hasta los más ordinarios, para vocaciones de niños pobres que se destinan al sacerdocio. Magníficos recuerdos religiosos y especialmente Rosarios de los Padres Cruciferos y medallas de San Antonio de Padua serán enviados como recompensa. Pedir informes ó enviar los sellos de correo en paquetes facturados á gran velocidad al despacho de la *Obra de Belén*. Calle Caputxas núm. 1, 1.º—Barcelona.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS.
Calle de José M.º Quadrade

D. ANTONIO CODINA BATIONE

cirujano dentista, estará en Ciudadela los dias 1.º, 2 y 15 de cada mes.

Plaza Nueva núm. 12